

Cuba en el ojo del huracán Washington

Por: Manolo De Los Santos / Globetrotter. 19/10/2022

El huracán Ian [azotó](#) el occidente de Cuba el 27 de septiembre de 2022. Estuve esperando desesperadamente una llamada de mis amigos en Puerto Esperanza, un pequeño pueblo pesquero en la costa al norte de Pinar del Río. Cuando se comunicaron, a través de una entrecortada línea telefónica, me contaron que la tormenta había arrancado los techos desus casas y había cortado el suministro eléctrico. Pero estaban a salvo. Sin embargo, tanto lo que ahora viene para ellos como la posibilidad de reparar las pérdidas y la devastación causada por el huracán son incertidumbres bajo el peso del [bloqueo estadounidense](#), supervisado ahora por el presidente Joe Biden.

??Desde que la Revolución Cubana [triunfó](#) en 1959, los Estados Unidos se han opuesto al camino independiente de la isla. Esto condujo, en febrero de 1962, [al inicio](#) de un bloqueo a todas las actividades comerciales entre Cuba y los Estados Unidos cuya [imposición continuada](#) ha puesto máxima presión sobre las 11 millones de personas que viven ahí. Los cubanos han sido resilientes al lidiar con estas sanciones, “[el embargo más largo en la historia moderna](#)”. Sin embargo, en los últimos cinco años, los Estados Unidos han apretado las tuercas al instalar [243 nuevas sanciones](#), revirtiendo el proceso de normalización [que se había iniciado](#) bajo el mandato del ex presidente Barack Obama en 2014 (y que culminó con su [visita](#) a Cuba en 2016). A pesar de [la promesa de campaña](#) de Biden de asegurar una política más equilibrada hacia la isla, en comparación con la del ex presidente Donald Trump, Biden ha [aumentado](#) la presión sobre el país.

Máxima presión

Ante la pandemia de COVID-19, Cuba tuvo la fortuna de contar con un robusto sistema de salud pública y una industria biotecnológica innovadora. No obstante, bajo Trump ?? – y luego Biden – las sanciones imprimieron una presión enorme sobre su habilidad para responder a la pandemia. Mientras aumentaban los números de casos de la variante Delta, debido a la incapacidad de los técnicos para importar repuestos (consecuencia del bloqueo estadounidense) la única planta de oxígeno se volvió [no-operativa](#). Mientras que miles de pacientes cubanos se quedaban sin aliento, el oxígeno tuvo que ser racionado. Washington [se negó](#) a hacer una excepción. Científicos de la isla [crearon](#) cinco vacunas candidatas; pero solo después de que la mayoría de los cubanos estuviesen vacunados con estas, Washington [ofreció](#) donar a Cuba de las fabricadas en los Estados Unidos.

[Haga clic aquí](#) para descargar este artículo.

[Haga clic aquí](#) para descargar la traducción al inglés de este artículo.

Fotografía: Cuba periodistas

Fecha de creación

2022/10/19